
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年の瀬を前に，相次いで訃報が届きました。アントニオ猪木さん，仲本工事さん，村田兆治さ

ん･･･スポーツやお笑いをとおして昭和の時代を彩られた大スターが亡くなられました。心より哀

悼の意を表します。 

 1976年6月26日(土)，当時小学５年生だった私は，授業が終わると全速力で帰宅しテレビのスイ

ッチを入れ，世紀の一戦「アントニオ猪木VSモハメド・アリ」を固唾を飲んで見守ったことを思

い出します。当時はインターネットやビデオ・YouTubeもなく，テレビ中継が重要な情報源でし

た。 

 

 「ちょっと便利で，ちょっと不便。」 

最近，昭和という時代を想起して個人的に持つイメージです。また同時に，このちょっと不便

な時代がよかったと思うことがあります。なぜだろう。単なるノスタルジーではないことは確か

です。自問自答した結果，答えを「ちょっと」に見出しました。少し不便，少し物足りないぐらい

がいいのかもしれないと。満たされない部分を何とか埋めよう，克服しようと一生懸命働きかけ

たり，工夫したりした結果，自分は勿論，周りの人も満たされていくことがあると思います。満た

されて豊かになるのは「心」だとも思うのです。 

 

  醤油を切らした晩，近くにはコンビニもない。おかずの一部を新聞紙にくるんでお隣へ。少し

の会話の後，手には醤油とお菓子を握りしめていた。クラスの気になるあの子に連絡をとりたい

が携帯もない。この時間帯ならと意を決して自宅に電話を入れる。母親という難関をぎこちない

会話で突破してようやくつながった。更にぎこちない会話ではあるが相手にも思いは伝わった？

気がした。 

  便利さをフル活用することは当然のこと。しかし，子育ての場，教育の場においては，時とし

て，利便性より回り道を選択すべき時があるような気がします。子供の将来を見据え，失敗する

かもしれないが，敢えてさせてみること，向き合わせること･･･。親としてまた教師として，時に

は子どもたちに舗装されていないでこぼこ道を選ばせたいものです。 

そうだ。敢えてちょっとの不便，ちょっとの不自由さを受け入れる覚悟があるならば，今とい

う時代はそれほど悪くない時代なのではないか。最近，そんなふうに自分に問い直しています。 

 

昭和の大スターがまた一人･･･そんなもの悲しい年の瀬にふとこんなことを思うのでした。この

一年大変お世話になりました。良い年をお迎えください。 

 

 

 

   「自分に問い直す」        校長 佐藤 義明 

城上小学校だより 令和４年12月23日（金）発行 
ＴＥＬ 0996-30-0593 

「山と川と人とつながるたくましい子供」 
学校 HPは，こちらからも

ご覧頂くことができます。 



 

 

 

 

 

 

１月の主な行事 
１日（日）元日            １４日（土）授業参観（３校時）学級ＰＴＡ（６年） 

 ９日（月）成人の日          １７日（火）鹿児島学習定着度調査（５年：国・理） 
１０日（火）始業式 あいさつデイ    １８日（水）鹿児島学習定着度調査（５年：社・算） 

    いじめのない学校づくりの日 １９日（木）平成中入学説明会（６年）       
１１日（水）歯磨き強化デイ       ２４日（火）栄養教室 
１２日（木）書き初め会          
１３日（金）元気塾「いのちの授業」（５，６年） 

命を大切にする心を育む日 
学校運営協議会（平成中） 
 １月の目標 

【生活】身の回りの整理整頓を心掛けよう 
【保健】かぜやインフルエンザの予防に努めよう 

 子供たち一人一人が自己ベストを目指して，精一杯頑張り
ました。 
ＰＴＡ評議員，防犯パトロール隊の皆様に安全面の指導に

御協力を頂くとともに，保護者の皆様の声援が励みとなり，
子供たちの頑張りを後押ししてくれました。 
 今回は新記録が出ませんでしたが，自分のベストを尽くし
た持久走大会でした。 

 人権集会では，各学年の人権標語を発
表したり，ふれあいタイムでお互いのこ
とを知ったりする取組をしました。 
最後に，校長先生の「己の欲せざる所

は人に施すこと勿（なか）れ（孔子）」の
言葉の意味について全員で考えました。 
子供たちは，「人権」を身近に捉え，人

とよりよくかかわることの大切さを学び
ました。 

○ １２月３日（土）に川内建築四団体連絡協議会の皆さ
ん(１１５人)が，ボランティアで学校と幼稚園の樹木の
伐採，固定施設のペンキ塗り，施設の修繕，体育館の洗
浄等をしてくださいました。毎日，児童と園児が気持ち
よく過ごしています。 

○ 年度末に近づき，学校では学級編制や教育課程編成に
取り組んでいます。来年度，児童の転入や異動が予想さ
れる際には，学校まで御一報くださいますようお願い致
します。 

○ 冬が本格的に到来しましたが，御家庭におかれまして
は，子供たちの体調管理等に御尽力くださり感謝致しま
す。登校時間につきましては，これまでどおり７時３０
分から８時までの御協力をお願い致します。 


